
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 « Je bénis chacun de tout cœur » 

 

Je suis heureux d’être parmi vous. Je remercie monseigneur Terlinden 

pour ses paroles et pour nous avoir rappelé la priorité de l’annonce de 

l’Évangile. Merci à vous tous. 
 

Dans ce carrefour qu’est la Belgique, vous êtes une Église “en 

mouvement”. En effet, depuis un certain temps, vous essayez de 

transformer la présence des paroisses sur le territoire, de donner une forte 

impulsion à la formation des laïcs ; surtout, vous vous efforcez d’être une 

Communauté proche des gens, qui accompagne les personnes et témoigne 

par des gestes de miséricorde. En m’inspirant de vos questions, je 

voudrais vous proposer quelques pistes de réflexion autour de trois mots : 

évangélisation, joie, miséricorde. […] 
 

Sœurs et frères, marchez ensemble, vous et l’Esprit Saint, ensemble, et 

pratiquez la miséricorde pour être de cette manière Église. Sans l’Esprit, 

rien de chrétien n’advient. La Vierge Marie, notre Mère, nous l’enseigne. 

Qu’elle vous guide et vous garde. Je bénis chacun de tout cœur. Et s’il 

vous plaît, n’oubliez pas de prier pour moi. Merci ! 

 

 

Pape François  
 

 
 ASSENOIS * BERCHEUX * CHENOGNE * GRANDRU * HOMPRE * JUSERET 

* LESCHERET * MORHET * NIVES * REMICHAMPAGNE * REMIENCE      

REMOIVILLE * ROSIERES * SIBRET * VAUX-SUR-SURE * VILLEROUX 
 

Novembre  2024 

Introduction et conclusion de la rencontre à Koekelberg avec l’Eglise de Belgique.  

  



En route avec Espérance : Visite du pape et mois de novembre 
 

 

Le pape François est venu nous visiter sur notre route de pèlerins 

d’Emmaüs, c’est-à-dire, comme Jésus, avec une grande proximité et un 

vrai dialogue qui s’enracine dans l’Evangile. Le Crucifié par les grands 

prêtres et Pilate nous ouvre toujours un chemin de résurrection. Pas selon 

nos propres vues comme celles du fils aîné dans la parabole de l’enfant 

prodigue, mais toujours selon le regard du Père : il nous appelle à 

reprendre avec Jésus le chemin de la vie, dans la rencontre et le partage.  
 

Le pape en a dit beaucoup par ces gestes hors programme : rencontre avec 

des enfants de chœur, en maison de repos, avec des victimes de 

pédocriminels dans l’Eglise, déjeuner avec les SDF, prière à la tombe du 

Roi Baudoin, visite aux 6.000 jeunes réunis et même le dimanche matin, 

le temps de rencontrer une paroissienne de chez nous, Marie de 

Morhet ! Il est venu aussi parler, réveiller le fond de notre conscience 

chrétienne sur certains sujets, comme le monde médiatique et politique a 

pu le faire à bon escient sur la question du traitement des abus dans 

l’Eglise par exemple. Même si le pape a pu manquer de nuances dans une 

interview ou de propos encore plus adaptés à l’Ucl, il ne s’est pas fait 

complice de l’« anesthésie de la conscience », celle qui pousserait à 

rougir de l’Evangile au point de devenir un pasteur muet. Il nous invite à 

marcher avec Espérance, avec une écoute de notre conscience où parle 

l’Esprit du Christ, et à cheminer avec proximité, patience, bienveillance, 

paix et joie auprès de nos frères et sœurs, spécialement les plus souffrants.  
 

Nos défunts viendront nous retrouver sur notre route en ce mois de 

novembre. Nous prions pour eux, mais c’est surtout eux qui soutiennent 

notre vie pour marcher avec Espérance vers le Ciel où Marie nous attends 

déjà dans la gloire de la résurrection. Bienvenue à chaque famille où le 

témoignage d’une vie en communauté chrétienne qui se rassemble à la 

Toussaint, avec ses différentes générations, est source de soutien et 

transmission de la foi.  

Abbé Philippe M. 



Marie Van den Abeel de Morhet, avec sa famille, rencontre 

personnellement le Pape à Bruxelles ! 

Notre paroissienne de Morhet, Marie, 

âgée de 95 ans, a réalisé son désir de 

rencontrer le Pape en Belgique, grâce 

au cœur à l’écoute et à l’audace de sa 

petite fille Katy. « J’ai écrit une lettre 

manuscrite au Vatican avec tout mon 

cœur » fait mémoire Katy. « C’était 

vraiment surnaturel. Incroyable de 

rencontrer le pape en écrivant 

simplement une lettre » a-t-elle 

précisé au journal L’Avenir. 

« Nous sommes partis à 5h du matin le dimanche 29 septembre pour nous 

rendre à la Nonciature à Bruxelles », commente Marie, en insistant sur 

la grande joie qui a touché son cœur : l’accueil et la gentillesse 

extraordinaire des gardes suisses en civil qui l’ont accompagnée depuis 

la sortie de voiture jusqu’à la rencontre avec le Saint Père.  

« Le Saint Père a pris ma main pour commencer. Il ne parle pas 

beaucoup français, il m'a dit : 'Priez pour moi, je prierai pour vous... . 

C'était vraiment le plus beau cadeau dont je pouvais rêver. Il a vraiment 

pris son temps… et il a prié également avec Lorelay qui a été surprise... ». 

Katy et son époux Marc ainsi que leur fille 

Lorelay ont reçu aussi la médaille souvenir de 

cette visite avec la Cathédrale de 

Luxembourg (et Notre-Dame) et la Basilique 

de Koekelberg (et le Sacré-Cœur).                      

De bonnes graines de l’Esprit-Saint à cultiver 

donc : Etre à l’écoute, l’audace du cœur qui 

espère, le temps de bien accueillir et prier ! 

 

 

 



Entretient avec mgr. Luc Terlinden, 

archevêque de Bruxelles, suite à la 

visite du pape François en Belgique.  

Ses impressions générales 

"J’ai vu beaucoup d’enthousiasme chez les croyants. Tous les jours, il y 

avait des croyants qui parlaient de leur foi, qui trouvaient cela beau. 

Evidemment, il y a eu aussi beaucoup de discussions, notamment au sujet 

de certaines déclarations du pape ou du processus de béatification du roi 

Baudouin. Je crois que c’est là un signe de la situation actuelle de l’Eglise. 

Nous devenons plus petits, plus humbles. Mais je constate aussi que les 

croyants sont habités de convictions profondes. Personnellement, je n’ai 

pas été surpris de constater que les places du stade soient parties si vite. 

Cela correspond à mon expérience : quand je visite les paroisses et les 

communautés, je vois bien que les catholiques sont prêts à témoigner de 

leur foi. Être ensemble, célébrer ensemble, c’est vraiment une bonne 

expérience. Maintenant, il est clair que le christianisme n'est aujourd’hui 

plus qu'une des convictions présentes dans la société.  

Cette visite a permis de bien l’illustrer. Et je crois 

que c’est là une situation normale pour l’Eglise. 

L’Eglise ne doit pas dominer. Ce fut même l’un 

des fils rouges de ce voyage : nous sommes 

invités à devenir une Eglise missionnaire." 

La façon dont il a vécu le séjour 

"Etant membre de la suite pontificale, j’ai pu vivre ce voyage en étant 

proche du pape et de certain de ses collaborateurs. De cette façon, j’ai 

aussi tâché de faire le lien entre le pape, son entourage et l’Eglise de 

Belgique. Cela me paraît très important. Je n’ai pas passé chaque jour 

beaucoup de temps avec le pape, mais j’ai tout de même eu l’occasion de 

partager avec lui. J’ai pu lui présenter notre Eglise, notre pays, y compris 

ce qu’il y a de beau. Après la visite à Saint-Gilles, on a pu discuter de la 

place des associations engagées dans la lutte contre la pauvreté. 

Beaucoup, parmi elles, ont des racines catholiques. On a également eu 

des échanges assez profonds autour de nos expériences spirituelles. Je lui 

 

 

Sœur Agnès (Tibériade), originaire de 

Recogne-Bastogne, interpelle le pape 

Accolade entre le pape François et 

mgr Luc Terlinden lors de la messe  

https://www.cathobel.be/2024/09/scoop-le-pape-francois-vient-darriver-sur-le-parvis-de-saint-gilles/


ai parlé de mon engagement dans la Fraternité Charles de Foucauld. Il 

m’a parlé des Petites Sœurs de Jésus à Rome, qu’il connaît bien. Un lieu 

qui vit cette proximité avec des milieux très divers – gens du voyage, 

personnes homosexuelles ou trans. 

Ce voyage a aussi été exceptionnel en permettant 

une rencontre avec des réalités si diverses, aussi 

bien de l’Eglise que de la société. C’est assez 

unique en fait : il faut que le pape vienne pour 

permettre un tel rassemblement." 

Sur l'éventuelle béatification du roi Baudouin 

"Ce fut une surprise. Nous accueillons ce 

grand désir du Pape à béatifier le roi 

Baudouin. Je me souviens de l’avoir connu 

quand j’étais jeune. C’est une personne qui 

n’a pas seulement marqué les catholiques 

mais bien tous les Belges. Souvenons-nous de 

ces funérailles !  

La béatification ne devrait pas être une manière d’isoler le roi Baudouin 

d’une partie des Belges. Il faudra toujours y être attentif. Par sa vie 

entière, il a montré qu’il était le roi de tous les Belges – et il le reste." 

Sur le communiqué de l'UCLouvain 

"C’est une question à propos de laquelle le pouvoir organisateur, la 

rectrice et les autorités universitaires vont encore parler. Lancer un 

communiqué alors que le pape n’est pas encore parti: c’est sûr que 

beaucoup de gens ont été choqués par la méthode – et c’est aussi mon cas. 

Je comprends que le pape en ait été vraiment irrité. En ce qui concerne le 

fond, on peut évidemment ne pas être d’accord avec les propos du pape. 

Ce que j’espère, et que je proposerai, c’est que ce dialogue, notamment 

sur la place des femmes, puisse se poursuivre au sein de l’université, 

notamment au sein de la faculté de théologie. Il faut être conscient que 

ces questions sont aujourd’hui travaillées par nos théologiens. Evitons 

que le dialogue s’arrête. Allons plus loin." 

 

 

Rencontre à la maison de repos des 

Petites Sœurs des Pauvres à Bruxelles 

Prière à la tombe du Roi Baudoin à Laeken 

où Jean-Paul II est déjà venu en 1995 

https://www.cathobel.be/2024/09/breaking-news-le-pape-francois-annonce-la-beatification-du-roi-baudouin/
https://www.cathobel.be/2024/09/luclouvain-prend-ses-distances-par-rapport-au-discours-que-le-pape-vient-de-prononcer/


Sur l'avortement 

"C’est à l’initiative du pape que ce sujet a été abordé pendant le voyage 

– sans doute aussi en raison de la figure du roi Baudouin. On sait que 

l’Eglise veut toujours se mettre du côté de la vie. Et en même temps, nous 

voulons aussi respecter les consciences. Grâce à cette intervention du 

pape, on discute à nouveau de cette question dans l’espace public. En soi, 

c’est une bonne chose. C’est une question grave, essentielle, qui touche à 

la vie de tout le monde, et d’abord des femmes. Personne, aucun groupe 

d’experts ou de politiciens, ne peut se l’approprier.  

Maintenant, nous ne serons crédibles sur cette 

question que si nous manifestons 

concrètement notre proximité, notamment 

avec les femmes confrontées à des questions 

difficiles. C’est de cette façon qu’on sera 

témoins de notre engagement pour la vie. On 

ne peut pas se contenter d’affirmer des 

principes."  

Sur les propos dans l'avion 

"Le pape est parfois coutumier de ce langage assez familier et spontané, 

pas très nuancé. Je n’ai pas à juger les propos du Saint Père, mais je pense 

qu’il se montrerait plus nuancé face à une situation concrète ou face à une 

personne. Repensons à Amoris Laetitia : il ne veut pas promouvoir une 

morale rigide qui ne tiendrait pas compte des situations. Au contraire, il 

nous invite à déployer toute une attitude pastorale.  

Et puis, rappelons le contexte : dans l’avion, il se 

trouvait au terme d’un voyage très intense. On ne 

peut tirer de conclusions d’une phrase prononcée 

dans ce cadre. Pour le reste, sur le fond, je renvoie 

chacun à sa conscience." 
 

Ces passages sont tirés d’un grand entretien que Mgr Luc Terlinden a livré à 

cathobel.be le 2 octobre et qui sera publié en intégralité dans le hors-série « Le 

pape François en Belgique ». 

 

 

Bénédiction d’un enfant lors de la visite 

surprise du pape à la veillée des 6.000 

jeunes réunis le week-end. 

A la rencontre des fidèles avant   

la messe au stade Roi Baudoin 

https://www.cathobel.be/produit/hors-serie-visite-du-pape-francois-en-belgique/
https://www.cathobel.be/produit/hors-serie-visite-du-pape-francois-en-belgique/


Fête de la Saint Eloi…  
 
…et Messe en Wallon 
 

Dimanche 1er Décembre  à Rosières 
 
10h00 : Concert :  Cor et piano  
          (voir ci-dessous)  
 
11h00 : Messe en wallon 
 
vers 12h : Bénédiction des véhicules 
 

(Traditionnel repas de la St Eloi à la salle St Lambert) 

 

 

… Samedi 30 Novembre à Assenois 
 

14h : Bénédiction des véhicules 
 

(suivie du verre de l’amitié à la salle) 

 

La Parenthèse Musicale de Rosières 
(Chaque premier dimanche du mois à 10h avant la messe de 11h) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

3 novembre : 

Choriste (Elena 

Tanase) et piano 

(Clairette 

Frenay) 

1er décembre : 

Cor (Isabelle 

Lord) et piano 
(Elisabeth Frenay) 



Célébrations de la Toussaint et 2 novembre 
 

Jeudi 30 novembre   (Messes anticipées) 

- 17H00 : MORHET et LESCHERET : bénédiction des tombes  

- 17H30 : MORHET et LESCHERET : messe  
 

Vendredi 01 novembre  
 

 

- 09H30 : ASSENOIS et HOMPRE : messe + bénédiction des tombes  

- 11H00 : BERCHEUX et VAUX/SÛRE : messe + bénédictions des tombes - - 

- 14H00 : REMOIVILLE : messe + bénédiction des tombes  

- 14H00 : VILLEROUX : bénédiction des tombes  

- 15H30 : ROSIERES et REMICHAMPAGNE : messe + bénédi. des tombes  

- 15H30 : SIBRET : vêpres de la Toussaint  

- 17H00 : CHENOGNE et NIVES : bénédiction des tombes et Messe à 17h30 
 

Samedi 02 novembre     COMMEMORATION DES FIDELES DEFUNTS 
 

- 10H30 : SIBRET : messe + bénédiction des tombes 

- 10h30 : VAUX/SÛRE : messe  
 

Lundi 11 novembre   
 

Commémoration des victimes civiles et militaires des 2 guerres.  

10h30 à Chenogne : Messe pour les défunts et pour la Paix.  
 

Collecte particulière du mois à la messe dominicale                   
 

Sa 2 et Di 3 : Aide à l’Église en Détresse et aux Chrétiens de Terre Sainte. 

Préparation au Mariage…s’inscrire                                                    
Les inscriptions sont demandées avant décembre pour les mariages de 2025. 
 

Funérailles                                             Nous gardons dans nos prières : 
 

Lucien Remience, décédé le 10 octobre à l’âge de 93 ans (Rosières) 
 

Préparation au Baptême          Mercredi 20 novembre            S’inscrire                       
 

Accueil (Presbytère)

Soyez les bienvenus pour vos demandes (baptême, info caté, visite,…) 
 

Abbé Philippe Meyer 

Place du Marché, 5 Vaux-sur-Sûre 

tel : 0493 83 48 76 

mail : meyer.philippe@live.be  
 

 

 

Abbé Charlemagne Tiebrey 

Remoiville, 8 

tel : 0466 17 58 37 

mail : abbcharlemagne@yahoo.fr 
 

         Faceboook  

‘Eglise Info Secteur Vaux-sur-Sûre’ 

 

Site : lavoix.be 
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